

# Tarapacá cuenta con una nueva Estrategia Regional de Desarrollo

**El instrumento de inversión pública del Gobierno Regional de Tarapacá pondrá énfasis en salud, deporte, medio ambiente, economía, patrimonio y capital humano.**

Tras la aprobación por 12 votos a favor en el pleno extraordinario del Consejo Regional, el Gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, indicó que puede que este primer paso que se ha dado con la actualización de la ERD no nos lleve exactamente al sitio al que se quiere llegar, pero al advierte, que al menos, la carta de navegación que se extenderá hasta el 2034 nos sacará de donde nos encontrábamos.

“El diseño que se sustenta en la planificación, la aceleración, la inversión y la coordinación, marcará los 10 años más importantes del desarrollo de Tarapacá, sus territorios y nuestra gente”, dijo la máxima autoridad regional, quien dio a conocer más detalles del trabajo liderado por la División de Planificación y Desarrollo Regional, Diplad del Gobierno Regional de Tarapacá, el que fue desarrollado en conjunto con la Facultad de Gobierno de la Universidad de Chile.

“Esta nueva estrategia es de todos y para todos, por qué fue confeccionada con la más alta participación, no sólo de los principales actores públicos, privados, académicos y la sociedad civil, sino que también, con la ciudadanía en su conjunto”, explicó Carvajal, quien advierte que el documento está en sintonía con quienes piensan en la educación y en la salud como pilares fundamentales de la calidad de vida de nuestras familias, pero que tiene muchas más aristas.

En este sentido, expuso que la nueva Estrategia Regional de Desarrollo involucra a los sectores industriales y empresariales que requieren mayor competitividad, y que está pensada para dar respuestas a aquellos que buscan la diversificación de una matriz económica, sustentable y sostenible. “La idea es encontrar un nuevo sistema logístico integrado que otorgue cabida a nuestra estrategia de internacionalización, pero también, ésta estrategia es para quienes nos preocupa la tenencia responsable de mascotas, para quienes dedican su vida al deporte, la cultura y el trabajo por preservar el medio ambiente”.

De igual forma, Carvajal explicó que estos ejes y las más de 192 acciones prioritarias que vienen a reemplazar a la anterior ERD, que data del año 2011, están enmarcados en un Plan de Seguimiento que permitirá medir avances y

efectuar modificaciones o ajustes a los dos (2025), cinco (2028) y diez años (2033) desde su puesta en marcha.

“Estamos muy contentos y orgullosos; este es un día histórico para nosotros, un desafío que trazamos desde que asumimos la administración del Gobierno Regional y hoy hemos alcanzado: poder entregar una hoja de ruta para cubrir las necesidades que existen en las familias de las siete comunas de la región de Tarapacá”.

Finalmente el gobernador señaló que la idea central del Gobierno Regional de Tarapacá es no detenerse para alcanzar el desarrollo. “Vamos a superar las estadísticas y pesimismo, con seriedad, profesionalismo, pero sobre todo, con una planificación que integrará nuestra nueva Área Metropolitana Alto Hospicio - Iquique, nuestro nuevo Plan de Zonas de Zonas Extremas, Pedze, y todas las políticas y planes que son parte de nuestra sistema de inversión regional que busca el desarrollo de Tarapacá”.

## LINEAMIENTOS

La “Imagen Objetivo” de esta Estrategia, se sintetiza en la frase “Una gran Tarapacá, territorio de bienestar vinculado al mundo de sus tradiciones”, y desde ella se desprenden seis lineamientos estratégicos.

En “Desarrollo Económico”, la ERD establece la importancia de activar el potencial productivo de Tarapacá, a través del impulso a las energías renovables no convencionales y el hidrógeno verde.

En “Educación y Capital humano”; mejorar el sistema escolar actual, mediante el desarrollo del





capital humano acorde a las necesidades de la región. “Desarrollo social y cultural” busca hacer de Tarapacá una región más atractiva y segura para vivir, promoviendo la inclusión y el desarrollo humano; valorando la identidad regional, su interculturalidad y el patrimonio. En “Cambio climático y medio ambiente”, el objetivo es desarrollar planes para enfrentar el cambio climático y la problemática asociada al recurso hídrico; fortalecer la gestión ambiental regional y comunal; y fortalecer la conservación y mejora del patrimonio natural regional.

En “Desarrollo urbano y territorial”, se busca desarrollar equilibradamente los asentamientos humanos de Tarapacá. Finalmente, en “Desarrollo institucional”; optimizar la eficiencia en la inversión pública.

Además, y a través de una encuesta virtual que se realizó a los habitantes de Tarapacá, se recogen algunas acciones prioritarias en base a los lineamientos: desarrollar un Plan de capacitación y competencias laborales; potenciar el sector turístico; apoyar la relación de los colegios técnico-profesionales con las empresas; la instalación de cámaras y monitoreo; e impulsar mejoras en la infraestructura del Hospital de Iquique.

Durante abril, el Gobierno Regional realizará tres hitos de lanzamiento de la Estrategia Regional de Desarrollo 2023-2033, en ambas provincias, de manera de dar a conocer más detalles del principal instrumento de planificación de Tarapacá.

